



月刊えるるでは市民活動（NPOやボランティア、地域活動など）で活躍中の方々を少しずつご紹介していきたいと思っています。

これらの活動で出会える・ふれあえる・学びあえる、そしてつながるを応援します。

今月のイチオシ 「大牟田かるた会」さん



「ちはやふる」という漫画で有名になった「競技カルタ」ですが、実際に「競技カルタ」に触れる機会となると、なかなか無いですよね。えるるや公民館を利用され、練習をされている「大牟田かるた会」さんに現在の活動内容などをお聞きしてきました。

「大牟田かるた会」について

カルタ発祥の地である大牟田にカルタックスが開館し、その時の講座がきっかけでできた会です。カルタを通して、地域の交流やレクリエーション、そして競技カルタを行っています。

競技カルタとは

小学生から高齢者まで幅広く、性別を問わず行われていて、一般的なイメージの文化活動や伝統文化という側面もありますが、一方でTシャツにジャージでも行われるスタイルや、競技に高度な瞬発力・記憶力・精神力が必要とされることから、カーリングやダーツなどと同じくスポーツとして取り組まれています。



対人競技であること、札を払うときの激しさ、試合が長時間にわたり一般の想像以上に気力、体力も求められることなどから「畳上の格闘技」とも形容されます。

普段の活動について

小学校や公民館などから依頼をいただき、競技カルタの講座やレクリエーションとして楽しんでもらったり、ジャンボかるたなどを使って親子学習会などもさせて頂いています。えるるでは毎週金曜日の夜19時より、競技カルタの練習を行っています。現在の利用者は小・中・高生が中心です。



普段の活動の様子



これからの目標

「ちはやふる」で火がついたカルタブーム。発祥の地である大牟田をカルタを通して盛り上げていきたいです。百人一首や競技カルタは有名になりましたが、実際には時代を超えた素晴らしい歌が百首あるということです。その一首、一首の美しさや日本語の奥深さも感じられるようなことも講座で行ってみたいです。

百人一首や競技カルタに触れたい、体験されたい方を募集しています。見学にいらしてください。

問合せ 大牟田かるた会 元山 幹生
メール：
oomutakaruta.kai2020@gmail.com